

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2341

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Viernes 13 de Abril de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

La peregrinación obrera EN VALENCIA

Por creerlo de interés copiamos de «La Correspondencia de Valencia», del día 11, lo siguiente:

Los andaluces

«Anoche desembarcaron los peregrinos que ha traído el «Buenos Aires», marchando seguidamente al Palacio Arzobispal, donde fueron recibidos con gran amabilidad por los preladados, que facilitaron á los más pobres recursos para que pasasen la noche en tierra.

El Sr. Valero, obispo de Cádiz, costeó el hospedaje anoche en Valencia á 180 obreros que vinieron en el vapor «Buenos-Aires».

Todos hicieron el viaje desde el puerto á esta ciudad á pié, llevando á su frente al obispo gaditano. Lo primero que hicieron al llegar á Valencia fué una visita á la Virgen de los Desamparados en su capilla de la plaza de la Constitución.

Entre los peregrinos andaluces figuran los periodistas D. Jose Cuervas, de «El Español,» de Sevilla; D. Juan A. del campo, de «La Dinastía,» de Cádiz; D. Diego Martín, de «El Defensor de Granada,» D. Manuel Barbadillo, de «El Diario de Cádiz,» el Sr. Casanova, dibujante de «El Blanco y Negro.»

Alboroto

Los peregrinos visitaron en grupos las

principales calles de la capital y algunos establecimientos. A las diez de la noche se promovió un alboroto en las calles de San Vicente, bajada y plaza de San Francisco y calle de las Barcas.

Se formó un grupo de unos 400 anti-romeros y dieron vivas á Garibaldi y á la mitad italiana.

Los tenientes de alcalde Sres. Martínez Alob y Bernal, el secretario del Gobierno civil Sr. Rubio y algunos agentes de la autoridad, mandados por el especial señor Moya, disolvieron la manifestación cuando iba á entrar en la plaza de las Barcas.

Anoche circularon noticias alarmantes referentes á que hoy habría serios disgustos en Valencia, promovidos por los enemigos de la peregrinación. Las autoridades confirmaron sus medidas de prevención, adoptando otras encaminadas á evitar conflictos.

Detención

Anoche fué detenido por la policía en los solares de San Francisco un sugeto á quien se encontró repartiendo proclamas contra la peregrinación, el cual ingresó en las cárceles de San Gregorio.

En las alamedas de Serranos

El aspecto que ofrecían esta mañana los paseos de Serranos era muy animado.

A las ocho ya han empezado á reunirse los peregrinos, formando grupos, en los que se trataba y comentaba el viaje que iba á emprenderse, haciéndolo todos con gran alborozo.

El punto de discusión casi general era el mareo, y unos á otros se deban consejos para evitarle ó disminuir sus molestos efectos.

A las nueve eran ya muchos los reunidos y han empezado á dirigirse hácia la estación de los ferro-carriles de la Sociedad Valenciana, donde han tomado los trenes que les han conducido al Grao.

Elementos díscolos

A las ocho y media algunos grupos mal aconsejados hacían sonar pitos, que se repartían con profusión en señal de protesta.

Las autoridades

Desde las primeras horas de la mañana el señor Gobernador, acompañado de los inspectores de policía, de algunos números de esta y la secreta, custodiaban la estación y el puente de madera que atraviesa el cauce del río y dá acceso á la estación del ferro-carril.

Fuerzas de la Guardia civil de caballería é infantería custodiaban la estación y sus alrededores.

Pitos bofetadas y palos

A pesar de las precauciones de las autoridades no han podido evitarse algunos disgustos.

A las nueve y media de la mañana se dirigían por el puente de la Trinidad hácia la estación de los ferro-carriles económicos de la Sociedad Valenciana de Tranvías dos penitentes que vestían tosco sayal y que residen en unas cuevas próximas al convento de la Magdalena, que está situado en Masamagrell. Les acompañaban cinco particulares y les seguía un grupo de individuos tocando unos pitos. Parece que uno de los del grupo ha dado un golpe á un peregrino, derribándole el sombrero, que ha ido á parar al río. El ofendido se ha vuelto y ha sacudido una bofetada al agresor. Otros peregrinos han sido maltratados, pero se han resignado, continuando su camino sin preferir ni una sola queja.

El teniente de alcalde Sr. Ibañez y algunas agentes de la Guardia municipal han acudido en los primeros momentos al lugar del suceso, restableciendo el orden y haciendo huir á los alborotadores, uno de los cuales ha caído al río, siendo auxiliado por los agentes de la autoridad.

En la estación del Norte

A la estación han acudido muy pocos curiosos y solamente en los solares de San Francisco se vé alguna gente.

Desde las primeras horas de la mañana se hallaban en la estación el teniente de alcalde del distrito Sr. Aurriel, el alcalde del barrio, el jefe de la Guardia municipal, algunas parejas de este cuerpo y otras de Orden público.

Esperando los trenes especiales estaban los inspectores principales Sres. Roncala y Ferrer y el alto personal de la Compañía.

Robo

A un peregrino le han robado en la estación de Alcázar de San Juan la cartera con el «carnat». El consignatario de los vapores ha subsanado la falta de dicho «carnet».

Peregrinos

En el mixto de Madrid han llegado unos 80 peregrinos de los pueblos cercanos á esta capital.

En el correo de Utiel han venido los peregrinos de aquella villa y los de Chiva, Ches, Buñol, Siete-Aguas, Alborache, Macastre y otros pueblos.

En el tren correo de Madrid han venido los romeros de Onteniente, Albaida, Oriola, Gandía y Potries.

En este mismo tren han venido el reverendo padre Sanz, director de la congregación de San Luis Gonzaga, de Madrid, y 60 jóvenes congregantes.

El primer tren especial que conducía los peregrinos de Madrid ha llegado á las diez y quince minutos, saliendo á las diez y cincuenta y siete para el Grao. Se componía de dos wagoes de primera, dos de segunda y 22 de tercera, que iban ocupados por unos 900 peregrinos.

Estos, al entrar en la estación, han pre-

tendido dan algunos vivas y entonar un himno, pero los representantes de la autoridad, que se hallaban en el andén, los han suplicado que moderasen sus manifestaciones de entusiasmo, obedeciendo los peregrinos.

Al pasar este tren por la estación de Algemés de iglesia y el vecindario ha salido al andén vitoreando á los peregrinos, mientras la música del pueblo ejecutaba un alegre pso doble.

El segundo tren especial, que se componía como el anterior de 26 wagones, ha llegado á las 11.25, saliendo para el Grao á las 11.35.

Al paso de este tren por algunas estaciones del tránsito ha habido explosiones de entusiasmo, particularmente en Alcira, donde se han dado muchos vivas.

Friodistas.

En los trenes especiales de Madrid han llegado esta mañana los redactores de los periódicos madrileños que van en la peregrinación como corresponsales. En el primero han venido los Sres. Pardo, de *El Día*; Blanco, de *El Heraldo*; y Fité, de *La España oficial*, y en el segundo los señores Urrecha, de *El Imparcial*; Arhimón, de *El Liberal*; Villegas, de *La Epoca* y Pasos, de *La Correspondencia de España*.

Todos ellos han embarcado en el vapor «Buenos Aires.»

En el palacio Arzobispal

Un grupo de unos 600 ó 700 alborotadores se han situado á las diez frente al palacio Arzobispal, prorrumpiendo en gritos y silbidos y promoviendo un alboroto.

El teniente de alcalde Sr. Salazar, que con cuatro guardias municipales se encontraba á la puerta del Palacio, ha tratado de disolver el grupo por medio de la persuasión, pero los alborotadores no han hecho caso. Entonces ha llegado el señor Gobernador, que con el jefe de Vigilancia Sr. Moya, inspectores y agentes de Orden público, ha obligado por la fuerza á que se disolviese el grupo.

Al Sr. Ribot, que iba al frente de sus subordinados, se le ha roto el bastón de mando al intentar corregir como se mere-

cia la osadía de un *pillete* que ha puesto pies en polvorosa.

Lo ocurrido en la plaza del Arzobispo ha carecido de la importancia que algunos han querido atribuir al hecho, dándole grandes proporciones. Sin embargo, ha disgustado á nuestro bondadoso Prelado y á las personas sensatas, que han lamentado muy justamente la incorrecta actitud de los del grupo.

En el Mercado

En la plaza del Mercado también ha habido algún alboroto. Transitaban por aquel sitio varios grupos de peregrinos, cuando se han visto maltratados de palabra por otros grupos de anti-romeros. Con esto se ha promovido una gritería mayúscula, y ha habido necesidad de refugiarse en las posadas y casas inmediatas á la Bolsaría y calle de la Carda.

Chuscada

Esta mañana transitaba por la calle de Zaragoza con dirección á la Capilla de la Virgen de los Desamparados un peregrino, al parecer extremeño. Un sugeto se le ha acercado, preguntándole si también iba á Roma. El peregrino ha contestado afirmativamente, y entonces el otro, sacando del bolsillo una pipa, ha dicho:

«Pues haga el favor de pasársela al Papa por los... pies.»

La contestación del peregrino ha sido dar al de la pipa una bofetada tan tremenda, que le ha dejado sin habla y sin ganas de volver á molestar á nadie.

En Marcha

Un aplauso merece la Sociedad Valenciana de Tranvías. Gracias á la organización de los trenes que iban y venían sin cesar y al esquisito cuidado, energía y celo de sus empleados, se debe el que los revoltosos no hayan invadido la estación ni molestado á los romeros.

En la estación de Cabañal

Llegados allí los romeros, se han agrupado los de la capital en el muelle izquierdo de mercancías y los de la provincia y otras diócesis en el derecho.

Allí se ha ido pasando lista y poniéndose todos bajo la dirección de sus respectivos jefes, con arreglo á la nota que publicamos anteayer.

Todo se ha hecho con el mayor orden, sin que hubiese incidente alguno digno de especial mención.

Los buques

A las ocho de la mañana han entrado en el puerto los vapores «Rabat» y «Baldomero Iglesias», procedentes de Andalucía.

A las doce ha entrado el «Bellver», que viene de Barcelona y que ha anclado frente a la Capitanía del puerto.

En el mar

Si grande ha sido la animación en Valencia, no menos lo ha sido en el Grao y en el Cabañal. Los romeros han comenzado a afluir desde muy temprano, reuniéndose, los que no han ido en los trenes de la Valenciana, junto al punto de embarque.

El teniente de alcalde Sr. Miguel y el teniente de la Guardia civil vigilaban sin cesar para evitar la repetición de los hechos desagradables ocurridos en Valencia.

Despacho

En el que los Srs. Llobet tienen en el contramuelle han despachado toda la documentación y listas de embarque los inteligentes y activos empleados de la casa consignataria Sres. Rodríguez, Domingo y Moral, quienes han atendido solícitamente a todos los peregrinos, mereciendo los más cumplidos plácemes de éstos.

Maleta

El inspector Sr. Luch se ha incautado de una maleta que llevaba un muchacho, manifestando que se la había entregado un romero, cuyo paradero ignoraba. Ha quedado depositada en el citado despacho.

Embarque

Después de pasar lista y agruparse los individuos que han de construir las secciones durante la expedición, ha empezado el embarque de los peregrinos en los vapores «Buenos Aires» y «Baldomero Iglesias».

Para afectar esta operación se hallaban dispuestos algunos barcones de los que se utilizan para embarcar pipas, provistos de barandillas y una escalinata que daba acceso a las lanchas que trasladaban los peregrinos hasta el buque y cuya distancia

no era más allá de cuatro metros del barricón, de modo que se hacía con gran rapidez y facilidad.

Distribución

La distribución de los peregrinos embarcados aquí es la siguiente:

En el «Montevideo», 1.87; en el «Baldomero Iglesias», 154; en el «Bellver», 54; en el «Rabat», 290; y en el «Buenos Aires», 1.200.

Provisiones

Los organizadores de la peregrinación han procurado atender prodigamente a la alimentación de los obreros. Ciertamente no tendrán los peregrinos motivo alguno de queja pues aun los de tercera disfrutaron de excelentes comidas.

Además del aprovisionamiento que traían los vapores cuando llegaron a nuestro puerto, aquí han recibido el siguiente aumento:

«Buenos Aires».—400 gallinas, 200 pollos, 200 palomos 50 pavos, 800 kilos de pan, 1.000 kilos de carne de ternera, gran cantidad de frutas y legumbres y 12 toros vivos.

«Baldomero Iglesias».—300 kilos de carne, 80 kilos de pescado fresco, 300 kilos de pan y 12 pavos.

«Rabat».—500 kilos de pan, 50 palomos y 12 pavos.

El «Bellver» y el «Montevideo» han venido de Barcelona totalmente aprovisionados.

Siguen los pitos

Un grupo de unos veinte muchachos se ha situado a la una de la tarde frente al vapor «Baldomero Iglesias», pitando a los peregrinos que iban a bordo.

La Guardia civil ha detenido al que capitaneaba el grupo, que era un joven vestido de negro. Ha sido en seguida puesto en libertad.

Este joven ha dicho que obraba colectivamente y que atendía a las órdenes que oportunamente se le comunicaron.

Dos jóvenes de los que pitaban han tenido la desgracia de caer al agua, sufriendo el consiguiente chaparrón. Han sido extraídos ilesos.

El Montevideo

A las tres y media ha llegado el «Mon-

anclando en el antepuerto, junto a los depósitos de carbón. El viaje trae pasaje de primera de la familia del marqués de Comillas. El día ha entrado en el puerto á causa del viento Poniente, que retrasaría algunas horas la salida.

El camino del Grao

Es imposible describir el espectáculo que se ofrece á esta tarde el camino del Grao á la salida del puente del Mar.

Siete coches tranvías rebosando gente esperando que las recuas fueran subidos, lo que se hacía entre gritos, silbidos y algazara.

El tranvía de vapor, arrastrado por dos locomotoras, no podía salvar la cuesta del puente del Real.

Los andenes del camino estaban llenos de gente á pié.

En las cuatro y cuarto un escuadrón de carabineros de Sagunto, al mando del coronel, á cuyo lado cabalgaba un comandante del Estado Mayor, se ha dirigido al Grao á garantizar el derecho de los peregrinos al paso por las turbas.

Los consumos

Lo que se ha pedido es que en Valencia, en cuanto á la menor cosa, les matuteros aprovechen la ocasión para hacer su agosto.

Con el fin de prevenir lo posible, los fiadores están custodiados por fuerzas de la Guardia municipal, á las órdenes de la Comandancia de Consumos.

Las patrullas de caballería recorren la zona de esguardo.

Los prelados

Las tres de la tarde han salido en carruaje del Palacio Arzobispal, dirigiéndose al Grao, con objeto de embarcarse, el señor marqués de Cubas y el mayordomo de palacio. También ha subido en otras berlines el señor obispo de Salamanca, acompañado del catedrático de esta Universidad don Esteban de los Ríos y el señor arzobispo-obispo de Valencia don Juan de Castellote.

En la Alameda un grupo de alborotados han pretendido detener los carruajes, pero no han conseguido.

Pedrea.—Heridos

En el Grao han sido apedreados y rotos

los cristales de los anteriores carruajes, resultando herido en la mano izquierda y en la pierna derecha el lacayo de la berlina que conducía al señor obispo de Madrid. Al descender ya en el muelle este ilustre prelado le han alcanzado algunas piedras en la espalda y pecho, y un bárbaro se ha atrevido á sacar un pedazo de estoque, tirándose sobre el señor obispo de Madrid con intento de herirle, pero la gente se ha arrojado sobre el agresor, que ha logrado escapar impune de entre la muchedumbre.

Todas estas noticias se han recibido en el Palacio, de donde no había salido aun el señor Sancho.

El Arzobispo de Valencia

A las cinco en punto de la tarde ha salido de su palacio el señor Arzobispo de Valencia D. Ciriaco María Sancho, á quien acompañaban en su carruaje el obispo de Segorbe, el vicario general Sr. García y el catedrático Sr. Ortí y Lara.

En otros dos carruajes han subido una comisión del Cabildo metropolitano y el padre Goberna.

Al salir el señor Arzobispo ha sido aplaudido y vitoreado por mucha gente que había frente á su palacio.

Un vuelo general de campanas ha anunciado al vecindario la salida del Prelado valentino.

Ha hecho los honores al señor Arzobispo, escoltándole hasta el puerto, una sección de la Guardia civil.

Con los peregrinos se han embarcado el decano de los periodistas valencianos don Teodoro Llorente y nuestro corresponsal D. Salvador Dasi, encargado de telegrafiar-nos cuanto ocurra digno de mención.

A los ilustres prelados que han salido para Roma y á los peregrinos todos deseamos venturoso viaje y feliz regreso.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Nuestro corresponsal.—Escuadra francesa.—Acorazados de once mil novecientas toneladas

Barcelona 12 á las 10 n.

Esta mañana ha marchado el Sr. Amengual corresponsal de LA ALMUDAINA á Roma en representación de *La Vanguardia* y del citado periódico dejándome el encargo de telegrafiarles durante su ausencia.

Ha llegado esta mañana á nuestro puerto la escuadra francesa del Mediterráneo, procedente de Ajaccio.

Esta compuesta de diez y siete buques acorazados.

Según noticias adquiridas permanecerá en este puerto nueve días.

Llama grandemente la atención del público varios acorazados de más de once mil novecientas toneladas.—*Caballe.*

(Servicio particular de La Almudaina.)

Senado.—Protestas.—El Sr. Aguilera.—Aprobación y comunicación.

Madrid 12 á las 4'45 t.

En el Senado los Sres. Villarraya, Obispo de la Habana y otros protestan contra el Gobierno por lo ocurrido en Valencia con motivo de la peregrinación.

El Sr. Aguilera contesta que se acuerda la protesta.

Se aprueba la proposición de la protesta por unanimidad, acordándose que se comunique al embajador en Roma.

Consejo.—Sucesos de Valencia.—Tratados.—No hay agresión.

Madrid 12 á la 1'15 t.

En el Consejo presidido por la Reina se ha tratado de los sucesos de Valencia

disminuyendo la importancia de las noticias oficiales recibidas.

Sobre los tratados se espera defina la actitud de las comisiones, para abordar de frente la cuestión.

Los ministros desmienten que ha ocurrido una nueva agresión en Melilla por parte de los moros.

El discurso del Sr. Pidal.—Prueba.—Incidente.

Madrid 12 á las 8'30 m.

En el Congreso el Sr. Pidal ha pronunciado un fogoso discurso sobre los sucesos de Valencia calificándolos de salvajes y vandálicos, protestando en nombre de los republicanos, acusando al Gobierno de imprevisión y preguntándole si aprueba la conducta del gobernador de Valencia.

El Sr. Aguilera protesta lamentando los sucesos y manifestando que han sido exagerados por la prensa.

Defiende al Gobierno y al Gobernador de Valencia viéndose interrumpido con frecuencia.

Durante la sesión se desarrollaron varios incidentes escandalosos.

Congreso.—Abstención de los republicanos.—Debate.—Los tratados.—Defensa.

Madrid 12 á las 8'35 m.

En el Congreso se ha acordado votarse la proposición protestando contra los sucesos de Valencia.

Los republicanos abstuvieron explicando el Sr. Salmeron la abstención.

En el debate político, hablaron los señores Ballesteros, Sol, Terranges y Sagasta declarando éste que el Gobierno no hará cuestión política la de los tratados si es cuestión del mismo, pero si las Cortes lo

prueban entonces el Gobierno abandonar el banco azul.

Sr. D. Eugenio Silvela defiende el Aleman.

Valencia.—Últimos peregrinos.—Conferencia.

Madrid 13 á las 3,35 m.

Se grafían de Valencia asegurando que es la más completa tranquilidad.

Ayer zarparon del puerto de dicha población los últimos peregrinos despidiéndoles las autoridades.

El Sr. Silvela ha dado una brillante conferencia en el Ateneo sobre la opinión pública.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Una joven domiciliada en la calle del progreso del Arrabal de Sta. Catalina ayer escapó con su novio, ignorándose su paradero.

Asegúrase que pronto saldrá á luz un nuevo periódico quincenal.

Ha sido ordenado por el Juez de primera instancia del partido de Inca que se examine el cadáver del minero muerto, días pasados á causa del desprendimiento de gases atmosféricos en una mina del término de Inca.

Ayer en la Plaza del Rosario se promovió un regular escándalo á causa de haberse entregado por un vecino á la guardia municipal un chico que cometía diatribas.

Noticias del ejército:

Se ha dispuesto que el primer teniente de carabineros de reemplazo por enfermo Pedro Jaume Estava, sea alta en el cuerpo de reemplazo, con residencia en Inca quedando afecto á la Comandancia de Mallorca para el percibo de su sueldo. Se ha concedido á D.^a Emilia Barmonde

Estelrich, viuda del coronel de infantería retirado D. Manuel Perelló Martínez, la pensión anual de 1.725 pesetas la cual le será abonada por esta Delegación de Hacienda mientras permanezca viuda.

A las siete de la mañana de hoy ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona, el vapor *Lulio* siendo portador de la correspondencia diez pasajeros y carga.

Servicios prestados por la Guardia civil:
Por la del puesto de San Juan fué detenido y entregado al Juez competente, un sujeto autor de varias heridas causadas con arma de fuego á un convecino de la parroquia de San Vicente.

La del puesto de Ibiza denunció á la autoridad competente algunos sujetos ocultándoles varias armas prohibidas.

En el establecimiento de D. Buenaventura Fuster, Plaza de Coll, se han recibido las novedades en pañería y artículos para señora de la próxima temporada de verano.

Últimos telegramas

El juez especial Sr. Zabala en Manacor.

Manacor 13 á las 10'50 m.

Desde anteayer se encuentra en esta el Juez especial Sr. Zabala para la instrucción de la causa sobre la explosión de la bomba.

Ha tomado ya infinidad de declaraciones.

La casa en donde estalló la bomba está completamente destrozada.

Respecto á los autores del atentado corren vientos que acusan mucha gravedad.

Asegúrase que esta noche por orden del Sr. Zabala ha sido detenido un guardia municipal esperándose mucha luz del interrogatorio.

Doy esta versión con reserva pues si se confirman las sospechas el asunto resultaría grave.—*Oliver.*

SECCIÓN DE ANUNCIOS

ANUARIO DEL COMERCIO

Directorio de las 400.000 señas de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal - *Decimasesta edición*, 1894 (Baillly-Bailliere) Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Mutanzas, 1881, y de Barcelona, 1888, y con Medalla de Plata en la de París, 1889—Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes—Obra útil ó indispensable para todos.—Evitar pérdida de tiempo—Tesoro para la propaganda industrial y comercial—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1 500 páginas cada uno, y comprende:

1.º *Parte oficial*: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc., etc.—2.º *Indicador* de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles—3.º *España* por provincias, partidos judiciales, ciudades villas ó lugares incluyendo en cada uno: 1.º, una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, férias, establecimientos de baños, círculos etc; 2.º, la parte oficial, y 3.º, *las profesiones, comercio é industrias* de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.º *Aranceles de Aduanas* de la Península, ordenados especialmente para esta publicación—5.º *Cuba y Puerto-Rico*, con sus Aranceles; *Islas Filipinas*, con sus administraciones, comercio é industria.—6.º *Estados Hispano-Americanos*, divididos en: *América Central: Costa Rica, Guatémala, Honduras, Nicaragua, San Salvador y República Dominicana—América del Norte: México—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador* con sus Aranceles, *Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curasao*, con sus Aranceles.—7.º *Reino de Portugal y sus colonias*.—8.º *Sección Extranjera*—9.º *Sección de anuncios*, con índices—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario

Este índice está redactado en Español, francés, alemán, inglés y portugués.—11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americanos y Portugal.—12. Índice general.

Precio: 25 pesetas en España y 50 franco en toda América.

Se halla de venta en la Librería Editorial de BAILLY-BAILLIÈRE É HIJO Plaza de Santa Ana núm. 10, y en las principales del mundo.

Se suscribe en la Librería de los señores AMENGUAL Y MUNTANER—Cadena, 2.

Pintor-Decorador

Se pintan toda clase de habitaciones, techos de adorno y letreros. Especialidad en carruajes y imitaciones á maderas finas. Se pintan persianas desde 4 pesetas juego en adelante.

LA ECONÓMICA

6—SANTO DOMINGO—6

8—8—

Devocionarios

y Semanas Santa

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, concha, etc. etc.

Gran variación en los llamados

REINA REGENTE y en todas clases de encuadernaciones.

Se venden á precios baratísimos en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner